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За три года с момента вступления в должность главы Мегиона Михаила Игитова город заметно 
преобразился, было сделано немало добрых дел, и сегодня есть чем гордиться. 

Завершаются долгострои, появляются новые объекты образования, культуры, спорта и 
здравоохранения, оживает малый и средний бизнес. Это и предстояло увидеть участникам пресс-тура, 
организованного управлением информационной политики и информационной безопасности 
администрации Мегиона, журналистам и блогерам не только Югры, но и соседних регионов. А отправной 
точкой стало открытие нового цеха по переработке молока. 

33 коровы... и стакан парного молока 
Крестьянско-фермерское хозяйство Смирновых находится на окраине Мегиона. Здесь и 

состоялось торжественное открытие цеха по переработке молока. 
Глава города Михаил Игитов поздравил супругов Николая Смирнова и Нину Салямкину с новым 

этапом в развитии предприятия. 
- Эта семейная ферма служит примером того, как нужно вести свой бизнес, – отметил Михаил 

Сергеевич. - Они сами работают не покладая рук и не дают покоя городским властям. 
Семь лет назад Нина Салямкина вместе с супругом Николаем Смирновым решила заняться 

сельским хозяйством. Начинали с того, что завезли 20 свиней, а через год реализовали первую партию 
мяса - целых 18 тонн. Появились постоянные покупатели. А через несколько лет горожане стали 
спрашивать говядину и баранину. Вскоре фермеры завели племенное стадо и стали разводить птицу. 
Сейчас у них около 400 свиней, 110 овец, 2000 бройлеров и 54 быка. Ещё есть теплицы, в которых 
выращивают цветы и рассаду овощей. 

Развивать молочное животноводство Смирновы начали только в этом году, закупив 33 коровы 
голштинской чёрно-пёстрой породы, которая знаменита своей высокой удойностью. Мегионцы уже 
покупают натуральное молоко в магазине на территории хозяйства: говядину и баранину - по 250 рублей 
за килограмм, свинину – по 200, курицу – по 150 рублей. Их продукция пользуется спросом не только у 
жителей Мегиона, но и Лангепаса, Нижневартовска, Покачей. Они едут сюда, потому что знают – здесь 
можно купить свежую, качественную и экологически чистую продукцию. С появлением цеха по 
переработке цельное молоко уже можно будет покупать в пакетах по цене 30 рублей за литр. Это гораздо 
дешевле, чем "молочные напитки" из сухого молока. Цельное - и вкуснее, и полезнее. Теперь в магазине 
фермерского хозяйства появились кефир, сметана, сливки, адыгейский сыр под товарным знаком 
"Семейная ферма". Участники пресс-тура продегустировали всю продукцию и высоко оценили 
трудолюбие семейной фермы. 

- Только благодаря финансовой поддержке окружных и местных властей мы смогли добиться 
таких результатов в развитии своего хозяйства, – рассказывает глава фермерского хозяйства Николай 
Смирнов. – Почти 12 миллионов рублей субсидии мы получили на закупку сенозаготовительной техники, 
племенных нетелей, линии по переработке молока. Хочу выразить огромную благодарность главе города 
Михаилу Сергеевичу Игитову, работникам отдела по развитию потребительского рынка и поддержке 
предпринимательства за оказанную помощь и плодотворное сотрудничество. 

Стоит отметить, что сегодня доля предприятий малого и среднего бизнеса в Мегионе составляет 
около 20 процентов, хотя в 2009-м она была не более 16. С приходом нового главы города в 2011 году 
стала работать муниципальная программа поддержки малого бизнеса. Только за 9 месяцев 2012 года на 
её реализацию было выделено 1 млн 300 тысяч рублей из местного бюджета и 4,5 млн рублей из 
окружного бюджета. Мегионские предприниматели, особенно начинающие, стали активнее участвовать в 
различных конкурсах. В 2012 году 6 молодых предпринимателей победили в окружном конкурсе "Путь к 
успеху" и удостоились грантов от Фонда поддержки предпринимательства ХМАО - Югры. 

Новостройки и "долгостройки" 
От фермерского хозяйства Смирновых наш путь лежал к новостройкам Мегиона и посёлка 

Высокого. Кстати сказать, вступив в должность главы Мегиона, Михаил Игитов получил "в наследство" 
достаточное количество проблем, накопившихся в социальной сфере. Среди них - долгострои в сфере 
образования, культуры, спорта, здравоохранения. В городе хронически не хватало жилья, детских садов. 
Каких усилий стоило сдвинуть решение этих проблем с мёртвой точки! 

О строительстве новых объектов в сфере образования, здравоохранения, спорта, о жилищном 
строительстве вместе с главой города журналистам рассказывал и депутат Думы ХМАО - Югры Алексей 
Андреев. И первым объектом, который показали журналистам и блогерам, стал детский сад "Умка". Его 



строительство ведётся в рамках государственно-частного партнёрства на средства ОАО "ДСК "Автобан", 
генеральным директором которого является Алексей Андреев. Внутри помещений уже ведутся 
отделочные работы, и вскоре новый детский сад распахнёт свои двери для 200 мегионских детишек. 

В рамках государственно-частного партнёрства завершается строительство 140-квартирного 
жилого дома. Практически все квартиры в этом доме, более 90 процентов, будут предоставляться на 
условиях социального найма. Первые новосёлы получат ключи от своих квартир в январе этого года. 

На стадии завершения также находятся такие объекты, как инфекционный корпус городской 
больницы на 40 коек и вторая очередь спортивного комплекса "Олимп". Эти объекты – из разряда 
долгостроев, которые достались главе города "в наследство" от предыдущего руководства. 

Особое впечатление на журналистов и блогеров произвела школа № 9. Её директор Михаил 
Макаров провёл небольшую обзорную экскурсию по зданию и познакомил гостей с одарёнными 
учениками и увлечёнными педагогами. 

В учебном классе учитель информатики Андрей Машанов наглядно показал действующую модель 
запрограммированного робота, который очень точно выполнял команды, обходя любые препятствия, 
встречающиеся на пути. Кстати, все эти конструкторы произведены знаменитой датской фирмой Lego. 
Они с моторчиками, датчиками и микрокомпьютерами, которые можно программировать. Именно по 
такому принципу строится взаимодействие со станками с числовым программным управлением, на 
которые сейчас делается ставка на многих предприятиях. 

Свою научную разработку продемонстрировал Иван Зименков, ученик 7-го класса, который стал 
призёром XVII Окружной научной конференции молодых исследователей "Шаг в будущее". Его научная 
работа под названием "Источник питания нового поколения для лабораторных работ по физике" заняла 
третье место в секции "Инженерные науки в техносфере настоящего и будущего". Эксперты признали его 
разработку уникальной и выразили мнение, что её необходимо запатентовать и внедрить в практическую 
жизнь. 

После обеда автобус с журналистами и блогерами отправился в посёлок Высокий. Здесь недавно 
был введён в строй новый детский сад "Родничок" на 100 мест. Это событие стало настоящим 
праздником для высоковцев. Ведь его открытия ждали с нетерпением почти полтора года все, особенно 
маленькие жители и их родители. Финансирование его строительства осуществлялось в рамках окружной 
программы "Новая школа Югры на 2010-2013 годы" и проекта "Детские сады - детям" политической 
партии "Единая Россия". Строительство вело закрытое акционерное общество "Мегионгорстрой". 

Новый детский сад "Родничок" – повышенной комфортности, построен с учётом всех 
современных требований, предъявляемых надзорными органами к экологии и безопасности. Помещения 
рассчитаны на пять групп детей в возрасте от 3 до 7 лет. Здесь предусмотрено всё для удобства детей и 
воспитателей: уютные спальни, игровые комнаты, спортивный и музыкальный залы, пищевой и 
медицинский блоки, изолятор, постирочное и гладильное помещения, комната персонала. Для детей в 
спортивной комнате установлены велотренажёры и беговые дорожки, что редко встретишь в детских 
дошкольных учреждениях. Стоит отметить, что на сегодняшний день проблема очередей в детские сады 
в посёлке Высоком отсутствует. 

Следующим объектом, который посетили представители СМИ, стал поселковый Дворец культуры 
"Сибирь". По наказам избирателей в нём начата реконструкция. Её первый этап уже завершён. Идёт 
процесс формирования комплекта необходимого оборудования, в том числе современного 
сценического. Общая сумма финансирования составляет более 30 млн рублей. 

Откровенно о главном 
Завершилась программа пресс-тура круглым столом "Мегион - город, в котором хочется жить". В 

его работе приняли участие глава города Михаил Игитов, депутат окружной Думы Алексей Андреев, 
председатель городской Думы Владимир Бойко, директор по социальному развитию ОАО "Славнефть-
Мегионнефтегаз" Владимир Войтешук, управляющий ООО "РУ-Энерджи КРС-МГ" Айрат Фазлыев, 
депутаты городской Думы, представители городской администрации и общественности. 

Здесь состоялся откровенный разговор о том, что совместными усилиями удалось сделать за три 
года, прошедшие с момента избрания главой города Михаила Игитова, и о том, какие проблемы пока 
ещё остаются нерешёнными. Выступающие подчёркивали главное – результаты работы видны всем: 
Мегион действительно становится городом, в котором хочется жить. 

- Во время пресс-тура мы честно и открыто показали то, над чем работаем в настоящее время, 
какие проекты уже получилось реализовать и что предстоит ещё сделать, чтобы улучшить качество жизни 
в городском округе. Мы стремимся повысить инвестиционную привлекательность Мегиона, привлечь 
дополнительные средства на развитие муниципалитета, – подчеркнул Михаил Игитов. - И принятый 



бюджет на 2013 год и плановый период 2014-2015 годов формировался по принципу программно-
целевого метода планирования. Он по-прежнему остаётся социально ориентированным, нацеленным на 
поступательное развитие всех основных сфер жизнедеятельности городского округа. И сегодня я рад, что 
среди людей, облечённых властью, есть те, кто считает своим долгом откликаться и реагировать на 
нужды жителей Мегиона. Большое спасибо депутатам всех уровней за плодотворную совместную работу, 
результатом которой стали не отчёты, а новые школы, детские сады и дворцы для наших детей. 

За три года работы на посту главы Мегиона Михаилу Игитову удалось достичь серьёзного 
результата, а главное - вселить в горожан оптимизм и надежду на достойное будущее. Об этом говорили 
депутат Думы Югры Алексей Андреев, представители общественных организаций. 

- Конечно, многое удалось решить совместными усилиями с администрацией Мегиона, многое 
предстоит ещё сделать. Я буду говорить о тех проблемах, которые существуют и над решением которых 
мы вместе работаем, – отметил Алексей Владимирович. – Из всех обращений граждан 55-65% касаются 
жилищной проблемы. Она наиболее остро стоит в Мегионе. Более 2,5 тысячи горожан сегодня 
нуждаются в социальном жилье. На данный момент в Мегионе строятся три дома. Это 140-квартирный 
жилой дом в 3-м микрорайоне, 6-9-этажный по улице Свободы и 9-этажный по улице Строителей – 
Геологов. Ведётся активное строительство жилого дома в посёлке СУ-920 по улице Пионерской. На стадии 
подготовки и проектирования ещё два жилых дома. 

В городе практически ничего не строилось несколько лет. Только в 2012 году были разморожены 
строительные объекты и начаты новые. Поэтому сегодня необходимо наращивать темпы, готовить 
земельные участки, обеспечить их инженерными коммуникациями. Также он отметил, что удалось 
сдвинуть с мёртвой точки вопрос строительства Ледового дворца в городе: выделены бюджетные 
средства на разработку проектно-сметной документации, ведётся работа по включению объекта в 
окружную целевую программу развития физической культуры и спорта. Впереди ещё много добрых дел: 
строительство и реконструкция дорог, объектов здравоохранения, спорта и культуры. 

И глава Мегиона Михаил Игитов, и председатель городской Думы Владимир Бойко, и депутат 
Думы Югры Алексей Андреев подчеркнули, что многое удалось сделать в городе и благодаря социально 
направленной политике градообразующего предприятия. И если она не изменится, будут востребованы 
рабочие руки, стабильная заработная плата, в город будет возвращаться молодёжь, тогда мегионцы 
будут смотреть в будущее с уверенностью, будут строиться жильё, дороги, школы и детские сады, 
объекты социального назначения. 

Ахмед Абдурахманов, руководитель городской общественной организации "Чечено-Ингушская 
(Вайнахская) диаспора": "Без сложившегося взаимопонимания между городской властью и 
общественностью невозможно было бы активно строить жильё, школы, детские сады, спортивные 
сооружения и решать многие другие проблемы. Это дорогого стоит, и сегодня Мегион действительно стал 
нашим родным домом". 


